
A13

Topic

专题

主编：张晓燕 编辑：孙晓辉 2014 年 6 月 23 日 星期一

Tel:

(0755)83501623

（本版稿件均转自今日出版

的《中国基金报》）

混业冲击与大资管格局重构：

中国机构投资者眼中的变革时代与投资机遇

6月 20 日，由中国基金报主办、香山财富论坛联合主办的首届中国机构投资者

峰会暨财富管理国际论坛在深圳举行。 本届论坛的主题是“混业冲击与大资管格局

重构” ，来自国内公募基金、券商资管、保险资管、私募以及境外机构等各类资产管理

行业的 400 多位人士与会。 国内机构投资者领军人物齐聚一堂，共商混业经营冲击

下大资管行业发展大计，探讨当前市场环境下的投资机遇。

中国证券投资基金业协会会长孙杰：

资产管理行业应建立

令人尊敬的受托人队伍

资本市场最核心的就是契约，从远距离交易最后发展成为标准化的交易，

每一笔交易活动都是契约，而诚信是履行契约里最基本的要求。诚信有时不能

涵盖基金行业、资产管理行业的全部，资产管理行业要超越一般的诚信原则。

全国社保基金理事会证券投资部主任詹余引：

资产管理机构应坚持做回自己

机构投资者特别是养老金管理机构在投资

时，首先要有科学明晰的投资理念，这是养老金机

构成功的基础和必要条件。

境内外资产管理机构， 对社保基金投资的理

解有所不同。养老金是做组合投资，产品的多元化

本身就是其投资的方式， 因此欢迎各种有特色和

优势的产品。

阳光资管董事长兼总经理王德晓：

中国保险资产应走向多元化与全球化

由于中国人口众多，国内资源支撑可能面临不足，因此需要用全球的资源来

支持中国人的养老。

保险资金一定会从目前配置更多的银行存款、债券向另类投资、不动产投资

和股权投资等方面发展。 全球化也是必然趋势。

万向控股副董事长兼执行董事肖风：

形成养老金引入公募基金机制

如果中国也实行美国那样的养老金制度，把

个人退休账户做实，提供税收优惠，每个月配置向

公募基金缴费，才可以形成长期资金。这是真正的

资产配置，而不是追求短期收益的行为。

改变制度，引养老金长期进入公募基金，促进

公募基金在目前大资管竞争中形成竞争力， 进入

财富管理的时代。

MSCI亚太区总裁 Christopher� Ryan：

额度管制致A股纳入MSCI失败

不能说是某些国际资产管理大公司反对，导致

A

股纳入

MSCI

指数体系失败。

这些大型公司如果不能获得相应的额度，将导致所发行的相关新兴市场指数基金，

上百万的个人投资者不能公平参与到

A

股投资中。

A

股市场迅速膨胀，还有很多投资者正在集中出现，包括在今年我们看到资金

的进一步集聚效应。

广发基金总经理林传辉：

基金业国际化发展迎来大机遇

中国公募基金国际化有两个方向， 一是作为

境内投资者的境外资产管理人， 为境内投资者提

供海外资产配置服务； 二是作为境外投资者的境

内资产管理人， 为境外投资者提供中国本土资产

配置服务。

日兴资产副总经理兼全球投资总监王裕闵：

国际化机会很大过程很长

我常常开玩笑说，如果想毁掉一个投资人才的话，就叫他去做国际化。 其实是

半开玩笑，也有认真的一面，亚太机构真正成功国际化的少之又少。

国际化仍然有很大的机会，但可能是一个比较长的过程。

中欧基金董事长窦玉明：

基金公司必须

做出战略选择

基金行业发展到今天， 我们必

须在高阿尔法、贝塔

+

阿尔法（指数

增强）、被动投资（指数基金）三种策

略中做选择。要想获取长期的成功，

一个公司必须要选一个方向。 就中

欧来讲， 我们希望走高阿尔法定位

这条路。

宝盈基金总经理汪钦：

在守正的基础上出奇

我特别看好专户投资业务。它

跟公募基金所面临的客户群有很大

不同。一是客户有风险承受能力，二

是产品可以锁定期限， 三是对收益

率的诉求没有那么高，稳健是根本。

另外， 专户业务不仅没有客户跟你

分佣金，还可以和客户分业绩报酬，

性价比更高。

东方证券资产管理公司董事长王国斌：

最重要的是放开市场供给

如果一个市场只融资不分红，或者分红率不高，就没有内在

价值。所以，要么市场利率下降，提升股市的内在价值，要么股票

价格下降，让分红率得以提升。

一个有内在价值的市场是可以建设出来的。 最重要的是放

开市场供给，让资本市场价格发现和引导功能真正发挥作用。

广东惠正投资董事长江作良：

A股市场昨天今天和明天

中国房地产的风险在宏观刺激的背

景下不容易快速释放， 很可能相当长时

间都胶着在这里。 大牛市是看不到的，出

现上涨到

30%

、

40%

的反弹是可能的。 如

果有的话， 应该是基于市场对宽松预期

的改变。

推动市场上涨的重点，还是会集中在

受宏观影响比较小的行业与企业，这是目

前能想到的最好的希望了。

平安集团委托与绩效评估部总经理卢安平：

看好未来几年

中国资本市场

机构投资者主要看中长期投资机会。

从未来两三年、三五年看，我认为中国资

本市场目前到处是黄金，无论是股票市场

还是固定收益市场，机会很多，都是系统

性机会。 从估值和分红看，银行股长期投

资价值显著。

景顺长城副总兼投资总监王鹏辉：

世界杯中取经

繁荣之后寻找新机会

房地产、智能手机、传媒这三个

行业否定掉的话，基本上

A

股没有

很好的投资标的了。机会在哪里？就

是一页空白。 空白的解释我认为有

两种：第一种是没有机会，但恰恰是

没有就可以无中生有； 第二种是有

机会，就在我们看不见的地方，或者

是我们还没看见的地方。

申银万国研究所总经理陈晓升：

A股未来3个月

是“走廊式小蜜月期”

现在的市场是走廊模式，央

行努力维持利率走廊，

GDP

的走

廊也是如此， 所以大家会觉得很

无聊，没有太大的变化。但是在这

个走廊里的未来

3

个月， 是很小

的蜜月期。
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